



L'Afeas fait sa revue de l'année 2018

En ces derniers jours de l'année 2018, l'Afeas vous propose un bilan de ses actions pour l'année 2018.

Opération Tendre la main: une 22^e édition pour contrer la violence!

Dans le cadre de sa 22^e campagne de sensibilisation, sous le thème *Opération Tendre la main*, l'Afeas a mis de l'avant une problématique sociale peu connue : la maltraitance envers les proches aidantes et aidants.

Du 25 novembre au 6 décembre dernier, l'Afeas a rappelé que la violence concerne tout le monde. Ne se limitant pas à la violence physique, elle prend différentes formes: psychologique, verbale, économique ou sexuelle. Elle peut être insidieuse et souvent vécue quotidiennement par ses victimes. Il faut savoir reconnaître ces différents types de violences, les dénoncer et soutenir les personnes qui les subissent, qu'elles soient jeunes, adultes ou âgées.

L'Opération Tendre la main (OTM) veut promouvoir des façons d'agir qui soient respectueuses des personnes dans les relations interpersonnelles ou professionnelles. Afin de construire une société sans violence, il faut développer et implanter des campagnes d'éducation et des réseaux d'entraide qui visent les filles et les femmes ainsi que les garçons et les hommes.

Dépôt de la pétition e-1673 : exploitation sexuelle et traite des personnes

Diane Doré et Hélène Larivière, de l'Afeas, ainsi que les députés Monique Pauzé et Rhéal Fortin, du Bloc Québécois, ont tenu un point de presse à l'occasion du dépôt d'une pétition exigeant du gouvernement fédéral la mise en œuvre du projet de loi C-452 pour combattre la traite de personne et l'exploitation sexuelle.

« La population s'inquiète des abus que subissent des adolescentes et des jeunes femmes victimes de proxénètes, mais le gouvernement fédéral refuse d'intervenir. Depuis 2015, le projet de loi C-452, qui faciliterait l'arrestation des proxénètes et durcirait leurs peines de prison, a été adopté à l'unanimité au Parlement, mais le gouvernement ne signe pas le décret de mise en vigueur. Nous demandons au gouvernement Trudeau de cesser de tergiverser et d'immédiatement signer pour rendre exécutoires les mesures de C-452 », a déclaré Mme Doré de l'Afeas.

Un dossier que l'Afeas suivra de près en 2019!

L'Afeas appuie la Journée nationale des enfants!

Dans la cadre de la Journée Nationale des Enfants (JNE), le 20 novembre dernier, le Regroupement des organismes ESPACE du Québec (ROEQ) a souligné l'importance de protéger les droits des enfants, de reconnaître que ceux-ci sont des êtres à part entière et qu'ils ont le droit de jouir d'une enfance en sécurité, libre et sans violence.

Le port du ruban bleu est une action mise de l'avant par le ROEQ, encourageant la population à signifier son appui à l'importance de protéger les droits des enfants et permettant de rappeler que les enfants doivent être pris en considération dans l'ensemble des décisions qu'elles soient politiques, sociales ou économiques.

Les signataires du Manifeste bleu sont particulièrement préoccupés par le respect des droits des enfants. Ils souhaitent rappeler l'importance d'agir en tout temps pour le bien-être de nos enfants, afin de prévenir des impacts coûteux dans leur vie et pour la société. Par conséquent, nous demandons à ce que l'État investisse davantage en matière d'éducation, de santé et de protection de la jeunesse, notamment par un meilleur soutien aux organismes communautaires qui contribuent au bien-être des enfants.

Les Catalys : Quand femmes et sciences ne font qu'un!

Saviez-vous que les femmes occupent seulement le quart des emplois dans l'industrie des sciences et des technologies? Animée par Julie Dionne, la websérie **Les Catalys** est un concept

original mettant de l'avant un casting 100 % féminin de haute voltige dans le domaine des sciences, des technologies, de l'ingénierie et des mathématiques. L'objectif : stimuler l'intérêt des jeunes femmes entre 13 et 19 ans envers les sciences afin de leur donner confiance dans leur passion et nourrir leurs décisions académiques et professionnelles.

L'Afeas se joint à VIÜ Média pour diffuser ces vidéos grâce à ses membres et à ses Afeas locales et régionales à travers le Québec.

La websérie est produite par l'agence de communication vidéo VIÜ MEDIA, en partenariat avec plus d'une vingtaine de partenaires de renom, dont le Ministère de l'Économie, de la Science et de l'Innovation du Québec. **Les Catalys** dressent le portrait de 10 jeunes professionnelles à travers 10 épisodes d'environ 8 minutes.

Un nouveau conseil des ministres au Québec

L'Afeas félicite François Legault, officiellement Premier ministre du Québec, pour la composition de son conseil des ministres. Il l'avait promis paritaire, c'est promesse tenue avec 13 femmes et 13 hommes.

L'Afeas a déposé des demandes liées à l'égalité entre les femmes et les hommes :

- La parité entre les femmes et les hommes dans les instances démocratiques;

- Une politique pour la conciliation famille-travail-études pour les parents et les aidant.e.s;
- La révision du droit de la famille incluant les droits des personnes en union de fait;
- Une politique pour contrer la maltraitance institutionnelle envers les personnes âgées et leurs proches aidantes;
- La révision de la prestation de décès du Régime de rentes du Québec;
- La révision du mode de scrutin incluant une partie proportionnelle.

Familles à la course, une Loi-cadre en conciliation famille-travail-études à la rescousse!

Depuis une trentaine d'années, et plus particulièrement au cours de la dernière décennie, la réalité des familles québécoises a fortement évolué. Quotidiennement, elles ont le défi de concilier la famille, le travail et les études. Trop souvent, cette charge de conciliation repose uniquement sur les épaules des parents et, plus particulièrement, sur celles des femmes. Nous croyons ainsi qu'une loi-cadre, qui aborderait tout autant le champ du travail et des études et qui s'appliquerait aux secteurs privé, public, parapublic et péripublic, permettrait d'atteindre cet objectif de conciliation et ce, sans appauvrir les familles.

Ont signé les membres de la Coalition pour la conciliation famille-travail-études.

L'année 2018-2019 de l'Afeas est lancée

L'Afeas a clôturé son 52^e Congrès provincial avec les élections des administratrices 2018-2019, tenues à Trois-Rivières.

Le 52^e Congrès provincial fut non seulement l'occasion de décider formellement des grandes orientations pour 2018-2019, mais aussi l'occasion de créer, dans l'informel, de nouveaux partenariats porteurs d'espoir pour la mise en œuvre d'initiatives novatrices de rapprochement des Afeas locales, régionales et provinciales.

En ce qui concerne les grandes orientations, trois axes d'intervention en matière de défense des droits des femmes auprès des instances gouvernementales ont été retenues : les conditions de vie des femmes retraitées, l'équité salariale, les conditions de travail et des soins prodigués dans les CHSLD.

L'Afeas réclame une Journée nationale du travail invisible

L'année 2018 marque la 18^e édition de la Journée du travail invisible. À la lumière des deux projets de loi lancés par le gouvernement, l'Afeas réitère son désir de faire du premier mardi d'avril la Journée nationale du travail invisible.

Selon l'organisation qui compte 8000 membres à travers la province de Québec, une seule journée dans l'année, c'est bien peu pour mettre en lumière le travail invisible qui concerne pourtant des centaines de millions de personnes dans le monde et qui génère des milliards de dollars pas si invisibles que ça. « Imaginons que toutes les mères et les aidantes prennent trois jours de « congé » en même

temps. Comment s'organiseraient les garderies, les centres de services sociaux ou les centres de jour s'ils prenaient la relève? » se questionne Hélène Tremblay, présidente provinciale de l'Afeas. Selon statistique Canada, ce sont le ¼ des Canadiennes et des Canadiens qui sont des aidants.

Pour en savoir plus, consultez toutes nos nouvelles :
<http://www.afeas.qc.ca/nouvelles/>.

Joyeuses fêtes et bonne année 2019 à toutes!

Nous sommes fières d'être l'Association féminine d'éducation et d'action sociale qui défend les intérêts des femmes québécoises et canadiennes auprès de diverses instances et nous sommes reconnaissants envers nos fidèles membres!

En 2019, l'Afeas continuera de permettre à nos milliers de membres à travers le Québec de porter leurs voix à la défense de l'égalité entre les femmes et les hommes!

Merci de faire partie du changement !